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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
NO SE PERMITIRÁ QUE LLEGUE MORENA A QUERÉTARO: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri acudió como invitado a la asamblea estatal del PAN. En el evento sostuvo que 
Querétaro es un estado azul y que no se permitirá que lleguen aquellos que prometen una transformación, 
pero que en realidad ofrecen una regresión. Agregó que el PAN no busca alianza con otros partidos, que la 
única alianza que quiere es con la sociedad y los sectores empresariales. No creemos en la dádiva, agregó. 
(Dq 1 y 4, AM 22, EUQ 7) 
  
SÍ, HAY DE OTRA: MKG 
Durante la Asamblea Estatal del PAN, Mauricio Kuri dijo que el 2024 no está ganado ni perdido para nadie, 
por lo que pidió a la militancia panista salir a comunicar que sí hay de otra, que no todo es vivir de la dádiva 
como lo busca el gobierno de la transformación que ha resultado una regresión. “Con mucho orgullo soy 
panista. El error más grande que podemos cometer en el PAN es pensar que no necesitamos a la sociedad 
civil, que en Querétaro las ganamos de todas y todas, y que hay gobernantes permanentes. La principal 
alianza que debemos buscar es con la sociedad”. (N 2) 
  
LLAMA KURI A PANISTAS A MANTENER LA UNIDAD A CUALQUIER COSTO 
El gobernador Mauricio Kuri, en el marco de la asamblea estatal del PAN que se realizó este domingo, llamó a 
la unidad para ganar las próximas elecciones del 2024 y salir a las calles con los ciudadanos. “Su principal 
obligación es mantener la unidad. A cualquier costo tenemos que mantener la unidad, porque eso es lo que 
nos va a hacer competitivos en 2024”, dijo. (CQRO 2) 
  
RINDE DIRIGENTE DEL PAN SU PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES 
Leonor Mejía, dirigente estatal del PAN, rindió su informe de actividades. A través de la página de internet 
del partido se compartió la Asamblea Estatal. Dijo que el PAN se fortalece y que Querétaro es referente 
nacional. Argumentó que los gobiernos emanados del PAN piensan en las generaciones futuras y en el medio 
ambiente. (AM 22) 
  
BASTIÓN DEL PAN, QUERÉTARO: MEJÍA 
Leonor Mejía Barraza, dirigente estatal del PAN, destacó que en Querétaro el PAN se fortalece y suma para 
que el estado sea un referente nacional, esto durante su informe de actividades por su primer año de gestión 
al frente del partido blanquiazul. Mejía recordó al fundador del partido, Manuel Gómez, al destacar que 
siempre se tendría que trabajar en buscar lo mejor para México y también recordó a Luis H Álvarez, un 
miembro histórico del PAN, al mencionar que: “Solo podemos ser mejores si sabemos quiénes somos y qué 
queremos”. (PA 1 y 3) 
 
ELIGEN PANISTAS A SUS CONSEJEROS  
Los militantes del Partido Acción Nacional votaron para renovar a los miembros de sus consejos nacional y 
estatal. (AM 22) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SALARIO EN QUERÉTARO ES EL MEJOR DEL BAJÍO 
Lidera a los siete estados de la región y es el quinto lugar a nivel nacional del ranking. (DQ principal) 
 
N: NI GANADO NI PERDIDO  
En el 24 no hay nada seguro, el gobierno de la transformación ha resultado una regresión: MKG.  (N 
principal) 
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AM: CREAN ORGANISMO PARA ZONA METROPOLITANA SJR-‘TEQUIS’  
San Juan del Río y Tequisquiapan firmaron un convenio para instituir la Comisión de Desarrollo 
Metropolitano; renovarán programa de ordenamiento territorial. (AM principal) 
 
EUQ: INDUSTRIA FLEXIBILIZA USO DE CUBREBOCAS 
80% de trabajadores cuentan con tres dosis de la vacuna contra Covid-19, sugieren conservarlos en espacios 
cerrados o donde hay poca ventilación.  (EUQ principal) 
 
CQRO: DEFINIDAS, LAS SEMIFINALES 
Los horarios y fechas se darán a conocer hoy, aunque tentativamente se realizarán miércoles, jueves, sábado 
y domingo.  (CQRO principal) 
 
PA: BASTIÓN DEL PAN, QUERÉTARO: MEJÍA 
Como referente nacional lo exalta la presidenta del comité en el congreso estatal, en presencia del 
gobernador Mauricio Kuri. (PA principal) 
 
P: DETECTAN AUTORIDADES CASOS DE ABUSOS EN ESCUELAS 
La USEBEQ informó que en lo que va del presente año tiene registrados al menos seis casos en los que se 
señala a maestros o personal de las instituciones como presuntos responsables; en 2021 no se reportaron 
incidentes de esta naturaleza. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AL 58% OBRA DE AV. TECNOLÓGICO 
En gira de trabajo, el gobernador Mauricio Kuri acompañado por el munícipe Roberto Cabrera, supervisó los 
avances de la obra sobre avenida Tecnológico, la cual, aseguró, se encuentra en un 58% de avance. Señaló 
que esta obra contempla la construcción de los puentes vehiculares inferiores, que se realiza en equipo con 
gobierno del Estado en avenida Tecnológico. De acuerdo con el titular de la SDUOP, Fernando González, ya 
fueron colocadas 14 de las 16 pilas que forman parte de la cimentación de la obra, que redundará en 
beneficios para la movilidad de más de 150 mil habitantes que transitan por la zona. (PA 10) 
  
SAN JUAN DEL RÍO: ES PRIORIDAD KURI 
San Juan del Río es prioridad en mi gobierno; destacó el mandatario estatal Mauricio Kuri, al mencionar que 
para este municipio se han invertido más de mil millones de pesos, en un solo año. “Seguiré apostándole a 
San Juan del Río, ya dimos mil millones de pesos este año, y todo el sexenio pasado tan solo dio 500 mil 
millones; para que vean que San Juan del Río es prioridad en mi gobierno”, refirió. Así mismo anunció que 
para esta semana se estará haciendo entrega de la remodelación del mercado Juárez, en este mismo 
municipio; así mismo dijo que, para el siguiente año, iniciará con la obra de rehabilitación del tradicional 
mercado Reforma, “yo hice una promesa de campaña para el mercado Reforma”. (PA 10) 
  
DAN DESCUENTO A TAXISTAS POR REFRENDO 2022 
Los taxistas de Querétaro que se encuentren al corriente con sus obligaciones recibirán un descuento del 
90% al pagar su refrendo antes del 14 de diciembre. El objetivo, explicó el director del IQT, Gerardo Cuanalo 
es coadyuvar con la economía familiar de las y los taxistas queretanos. “El gobernador nos autorizó un 
descuento del 90% y lo que se tendría que pagar en este año sería mil 270.10 pesos”, expresó. (P 2) 
  
MARCHARÁN COLONOS CONTRA TRANSBORDOS EN SANTA BÁRBARA, TRAS NUEVO SISTEMA DE 
TRANSPORTE EN QUERÉTARO 
Vecinos de la colonia Santa Bárbara, municipio de Corregidora, marcharán desde el IQT al Palacio de 
Gobierno para exigir soluciones para la movilidad a Mauricio Kuri, pues rechazan el nuevo esquema de 
transporte en el cual se ven obligados a transbordar para llegar a la zona centro. En su reunión vecinal de 
este domingo, reiteraron sus exigencias, las cuales son el regreso de las rutas 69, 69B y 125, ampliar el 
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horario de servicio hasta las 23 horas, más unidades y, sobre todo, que no tengan que transbordar en la 
estación de Balvanera o alguna plaza comercial. (CQRO 3) 
 
AMAZONAS TOMARÁN QUERÉTARO 
Alrededor de 300 amazonas de todo el país participarán en la primera cabalgata nacional de mujeres que se 
realizará el 12 y 13 de noviembre en Santa Rosa Jáuregui, anunciaron la secretaria de Gobierno, Guadalupe 
Murguía, la secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios, la diputada 
federal Sonia Rocha y la legisladora local Dulce Ventura. Tania Palacios Kuri destacó que Querétaro estará en 
el ojo de México para recibir a más de 300 mujeres a caballo. (PA 6) 
 
HOSPITALES SIN INTERNOS POR COVID 
Por primera ocasión, luego de seis meses, en Querétaro ya no hay personas hospitalizadas por Covid-19, 
reportaron las autoridades de salud del estado. Esta es la tercera ocasión desde que se declaró la pandemia, 
que en Querétaro no hay personas internadas por la enfermedad que ha cobrado ya la vida a 6 mil 853 
personas. (P 3) 
  
3 DEPENDENCIAS PEDIRÁN USAR CUBREBOCAS 
El Congreso del Estado de Querétaro, así como la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el Tribunal Electoral 
del Estado de Querétaro, mantendrán la recomendación de uso de cubrebocas en espacios cerrados o con 
poca ventilación. A pesar de que el uso obligatorio de cubrebocas ya fue retirado tanto por autoridades 
estatales como federales, dichas dependencias publicaron acuerdos en el periódico oficial del estado. (P 3) 
  
HAN TRAMITADO SU SEGURO DE DESEMPLEO 2 MIL 211 QUERETANOS 
Hasta el momento al seguro de desempleo han accedido 2 mil 211 queretanos, de los cuales el 35% ya 
obtuvieron un nuevo trabajo, apuntó la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín. Señaló que este programa 
es para aquellos que quedaron desempleados y que están en proceso de encontrar un empleo. “Un seguro 
que se mantiene a disposición de aquellos queretanos que se encuentren desempleados, pero que siguen 
buscando la forma de emplearse”. (Alerta Qro.) 
  
SECRETARÍA DE GOBIERNO ATENDIÓ 3 AMPAROS POR REEMPLACAMIENTO EN QUERÉTARO 
En Querétaro la SEGOB solo atendió 3 amparos por el tema del reemplacamiento, detalló la titular Guadalupe 
Murguía, quien agregó que ya no se tuvo notificación de algún otro. Recordó que se promovió un recurso de 
revisión para dar seguimiento y atención a estos. (ADN)  
 
BUSCAN INCLUIR MOVIVAN DE CORREGIDORA A QROBÚS 
El IQT se encuentra trabajando con el municipio de Corregidora para buscar la incorporación del transporte 
gratuito rosa llamado Movivan. De acuerdo con el director del IQT, Gerardo Cuanalo, toda esta propuesta es 
para crear un transporte en esta zona del estado con una mayor eficiencia. “Esto significa también 
trasbordos para los usuarios, un servicio gratuito que brinda el municipio y que lo tenemos que integrar”, 
declaró. El director añadió que se encuentran en la conformación de rutas especializadas para adultos 
mayores y personas con capacidades diferentes que estarán en la zona metropolitana. (AM 6) 
  
SIN CASOS DE ACOSO EN EDUCACIÓN BÁSICA: SOTO OBREGÓN 
Actualmente, no existe ningún procedimiento abierto sobre acoso u hostigamiento sexual en educación 
básica del estado, apuntó Martha Soto, titular de la SEDEQ. “Hasta el momento no existe algún procedimiento 
abierto por parte de la USEBEQ”, aseguró en entrevista. Precisó que en el tema de violencia hacia estudiantes 
se han realizado capacitaciones sobre los protocolos que se implementan en educación básica. (CQRO 5) 
  
DESCARTA USEBEQ APLICACIÓN DEL “OPERATIVO MOCHILA” 
Ante el asalto con arma blanca, que un estudiante cometiera contra sus compañeros en la telesecundaria 
“Luis Vega y Monroy”, en la capital del estado, a través de la USEBEQ se descartó la aplicación del “Operativo 
Mochila”. La dependencia encargada de la política estatal de educación básica precisó que el contenido de las 
mochilas de los estudiantes es responsabilidad de madres, padres y tutores. (N 6) 
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INDAGA USEBEQ 6 CASOS DE ABUSOS A MENORES 
Durante 2022, la USEBEQ ha registrado al menos seis casos de presunto abuso sexual a menores en 
instituciones educativas. De ellos, en cuatro casos los presuntos agresores forman parte del personal 
docente o de las propias instituciones educativas, y en dos se ha señalado a estudiantes. Mediante una 
solicitud de acceso a la información, la USEBEQ detalló que, en 2021, no se tuvieron registros de este tipo de 
incidentes, pero en 2020 se registraron nueve casos, de los cuales en cuatro se señaló como presuntos 
agresores a personal docente y en 5 a estudiantes. (P 2) 
    

PODER LEGISLATIVO 
 
DESCARTA DIPUTADA QUE ANALICEN AMPLIAR CAUSALES DE ABORTO 
Graciela Juárez, diputada local del PRI, descartó que se esté preparando una iniciativa para ampliar el aborto 
en la causal de salud, ya que actualmente solo se permite abortar en caso de violación y por imprudencia. La 
integrante de la Comisión de Salud de la LX Legislatura del estado de Querétaro, declaró que antes de pensar 
en la legalización del aborto en Querétaro, tendrá que discutirse la resolución de la SCJN. (CQRO 7) 
  
89 INICIATIVAS ESTÁN REZAGADAS EN COMISIONES: SELENE SALAZAR 
La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura, llevó a cabo la firma del Convenio de 
Colaboración para el apoyo técnico y financiero del Paquete Fiscal de los 18 municipios del Estado de 
Querétaro, con el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Enrique de Echávarri. Ángeles Herrera 
recordó que, con esto, se da arranque de manera oficial a los trabajos para que los ayuntamientos presenten 
antes del 31 de octubre sus propuestas de recaudación e ingresos propios del siguiente año, para lo cual ya 
fueron notificados. (PA 6) 

 

MUNICIPIOS 
 
QUÉ NUEVA ASOCIACIÓN OPERARÍA POLIDEPORTIVO 
La regidora de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga rechazó los ajustes al acuerdo sobre 
el usufructo del polideportivo de San Pedro Mártir, en el que el gobierno capitalino invirtió más de 50 mdp y 
se construyó durante la administración anterior. Señaló que la empresa privada REPSANA S.A. de C.V. que 
tiene el espacio un usufructo, ahora pidió la autorización de otorgar el derecho a una asociación nueva, 
conformada exclusivamente para la operación del polideportivo, porque “falta 10 millones de pesos para 
echarlo a andar”. (DQ 9) 
  
EMPIEZA PROGRAMA “MUJERES EL MARQUÉS PARA CREAR REDES DE SOLIDARIDAD 
Para crear lazos entre mujeres y que convivan de forma armoniosa y pacífica para establecer redes sororas, 
se llevó a cabo el evento “MujerES El Marqués”, por parte de la dirección de Prevención Social del Delito y 
Participación Comunitaria, de la SSPyTM, donde el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega dio la 
bienvenida a más mil 300 mujeres provenientes de 13 comunidades. (DQ 1 y 8, N 1 y 8, AM 5, EUQ 2) 
  
INDUSTRIA MARQUESINA EN ECONOMÍA CIRCULAR 
La gran mayoría de los 37 parques industriales localizados en el municipio de El Marqués se encuentran bajo 
el esquema de la economía circular, una medida que pretende reutilizar los materiales a fin de proteger al 
medio ambiente. El alcalde de esta demarcación, Enrique Vega señaló que la industria en El Marqués ha ido 
en incremento, cumpliendo con las normas ecológicas, donde se cuenta con plantas tratadoras para ello. (DQ 
8) 
  
CRECEN 20% BODAS CIVILES DE MAYORES DE 40 AÑOS, SEÑALAN 
Hasta en 20% se incrementó el número de uniones civiles en el Registro Civil de Corregidora, pero de 
personas mayores de 40 años, indicó la titular de dependencia, Paola Bustamante Ortega. (EUQ 3) 
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AMPLIARÁN AVENIDA UNIVERSIDAD EN 2023 
Una de las obras prioritarias para la administración de Roberto Cabrera para este 2023 será el concluir con 
el proyecto de ampliación de la vialidad que corre desde El Sitio hasta Avenida Central, esto debido a que ha 
quedado rezagado por varias administraciones. El edil sanjuanense adelantó que ya sostuvo una mesa de 
trabajo con la secretaria de Obras Públicas Municipales, Edith Álvarez, para prever esta obra, y aseguró que 
deberá quedar para este próximo año. (NSJR 1 y 2) 
  
SEGUNDA PLANTA DE PRESIDENCIA AL 85% 
Será en diciembre cuando concluyan las obras de remodelación y ampliación de las instalaciones de la 
presidencia municipal de Pedro Escobedo. La acción lleva un avance de más del 85%, de manera que se 
espera que a finales de año los ciudadanos puedan dirigirse y ser atendidos en este espacio, afirmó el alcalde 
de aquella demarcación, Amarildo Bárcenas. (ESSJR 7) 
  
URGE HOSPITAL REGIONAL EN AMEALCO: RENÉ MEJÍA 
El presidente municipal de Amealco, René Mejía declaró que tras haber cumplido un año de gobierno se ha 
avanzado con poco más del 50% de sus promesas de campaña, y confía en que pronto se puedan cumplir 
todas. En este sentido, explicó que una de sus metas es poder lograr que el municipio cuente con un hospital 
regional, ya que el tema salud es una de sus prioridades; sin embargo, aunque ha hecho gestiones ante el 
gobierno estatal y federal, no se ha podido concretar, pero no parará hasta que lo pueda ver realizado. (NSJR 
1 y 3) 
   

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SECTOR INDUSTRIAL SE QUITA EL CUBREBOCAS 
Con el 80% de trabajadores con dosis de la vacuna contra Covid-19, ha dejado de ser obligatorio el uso de 
cubrebocas en la planta industrial, esto luego de los nuevos Lineamientos para la Continuidad Saludable de 
las Actividades Económicas ante el Covid-19, del gobierno federal, que entraron en vigor el pasado 10 de 
octubre. El presidente del Colegio de Profesionales Médicos de Empresas, Heriberto Pérez G informó que, a 
dos años de la pandemia, las nuevas directrices, si bien han quitado la obligatoriedad de tapabocas, sugiere 
conservarlo en espacios cerrados o donde se cuente con poca ventilación, así como en el caso de personas 
con alguna comorbilidad o quienes por decisión propia no se vacunaron. (EUQ 1 y 12C) 
 
EL SALARIO EN QUERÉTARO ES EL MEJOR DEL BAJÍO 
El estado registró los salarios más altos pagados a los trabajadores formales de la región Centro-Bajío. 
Además, se ubicó entre los cinco más elevados del país, según el IMSS. Con un promedio de 523.12 pesos al 
día, el salario Diario Asociado a Trabajadores Asegurados en Querétaro superó durante el mes de 
septiembre al de las entidades que lo circundan, reportó el IMSS. (DQ 5) 
 
SEPTIEMBRE, CON INFLACIÓN ANUAL DE 7.2% 
Durante el pasado mes de septiembre, el estado de Querétaro reportó la inflación anual más baja del país, de 
7.2%, señala el observatorio económico México, ¿Cómo vamos?, con base en el índice Nacional de Precios al 
Consumidor. Después de Querétaro, los estados con menor inflación en este periodo fueron CDMX (77%), 
Estado de México (79%), Aguascalientes (8%) y Tabacos; en contraste, las entidades con mayor inflación 
anual en el país en septiembre de 2022 fueron Michoacán (10.5%), Campeche (10.4%), Oaxaca (10.2%), 
Durango (10.2%) y Baja California (9.8%). (EUQ 4) 
  
VAN 2,961 CRÉDITOS CONVERTIDOS A PESOS 
De mayo a septiembre de este 2022, dos mil 961 personas en Querétaro convirtieron sus créditos de 
vivienda de veces salarios mínimos (VSM) a pesos, a través de la Ventanilla Universal de Responsabilidad 
Compartida del INFONAVIT. (DQ 10) 
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HOY HABRÁ DIÁLOGO ENTRE ESTUDIANTES EN PARO Y RECTORA DE LA UAQ 
Tras 17 días de paro, este lunes se llevará a cabo el primer diálogo entre los representantes de la comunidad 
estudiantil de la UAQ y la rectora Teresa García, en donde se podrán discutir temas relacionados con la 
violencia de género. “Ahí tenemos una puerta, es una oportunidad la que nos dan, lo agradecemos 
infinitamente, esto no lo teníamos”, mencionó la rectora el viernes, minutos después que los paristas 
realizaron la invitación. Sobre el paro, Guadalupe Murguía, SEGOB, refirió este sábado que el diálogo que se 
realizará podría ser el principio del fin del paro estudiantil. (N 4, CQRO 3, EUQ 4, PA 1 y 6) 
  
CONVOCAN FACULTADES UNIDAS A MARCHAR EN SILENCIO ESTE LUNES 
Estudiantes paristas convocaron a una marcha en silencio este lunes a las 10:30 horas para manifestar su 
inconformidad en contra la represión que se busca ejercer contra el movimiento que encabezan; “nos 
quieren silenciar, pero no nos van a callar”, se lee en la convocatoria en la que se fija como punto de partida 
la Plaza del Estudiante. (N 1 y 4) 
  
PARISTAS PIDEN COMPROMISO DE “LAS, LES Y LOS…” 
En la víspera de la primera mesa de diálogo con la rectora de la UAQ, las Facultades Unidas llamaron a los 
Colegios de Directores y de Profesores de la institución a pronunciarse respecto a los comunicados 
compartidos por la administración central. (DQ 3) 
  
ESTUDIANTE EXPULSADO POR ZOOFILIA TRAMITA AMPARO PARA PODER TITULARSE 
El estudiante que la UAQ, que había sido expulsado por supuestamente haber realizado actos de zoofilia, 
tramitó un amparo para poder titularse, revelaron Teresa García, rectora de dicha institución y Monserrat 
Trejo integrante del área legal universitaria. Al respecto, Trejo Calderón aclaró que fueron dos amparos los 
tramitados, el primero ellos en contra de la suspensión de sus derechos en un primer momento, es decir, la 
no celebración de una ceremonia de titulación; y el segundo fue en contra de la expulsión, en la cual el juez 
concedió una suspensión de dicha sanción, permitiéndole al estudiante la posibilidad de titularse. (Códice 
Informativo)  
 
SE DISPARÓ EL NÚMERO DE ARMAS ASEGURADAS EN 2021 EN QUERÉTARO 
Durante el año 2021, el número de armas decomisadas en el estado de Querétaro incrementó cuatro veces 
en comparación con el año anterior, reveló el Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y Federal 
2022 realizado por el INEGI. De acuerdo con los datos publicados, el año pasado se aseguraron 834 armas de 
fuego, lo que representó un incremento del 308% en contraste con las 204 que se registraron en el 2020. A 
pesar del incremento en el número de armas decomisadas, Querétaro pasó del lugar 11 al 12 en esta 
medición a nivel nacional. (P 3) 
 
EMPRESAS DE SEGURIDAD, SIN PERMISO PARA OPERAR 
Actualmente, en el estado se encuentran operando un promedio de entre 15 y 20 empresas de seguridad que 
no cuentan con permisos, señaló el presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada, Mario Aguilar. 
Destacó que, principalmente, estas empresas operan en fraccionamientos. “Debe haber unas 15 o 20 
empresas. En ese sentido, tenemos una coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana en la cual le 
acercamos datos o fotografías de dónde están operando las empresas que supuestamente no tienen 
permiso”, mencionó el presidente. (AM 3) 
 
HASTA 30 MIL DÓLARES PAGAN PARA LLEGAR A EU 
El fortalecimiento de las medidas migratorias para contener la ola de migrantes en su camino hacia Estados 
Unidos ha generado un mayor costo para los integrantes de esta población provenientes de Centroamérica, 
Sudamérica y algunos puntos asiáticos. Así lo refirió el presidente de la Estancia del Migrante González y 
Martínez, A.C. Martín Martínez, quien aseguró que para salir de sus países de origen y tratar de llegar a 
Estados Unidos, los migrantes llegan a pagar hasta 30 mil dólares viajando desde países de Centroamérica, 
Sudamérica y algunos otros de Asia.  (ESSJR 7) 
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EXPONE ROMY ROJAS ANTE LA COMUNIDAD CLIMÁTICA MEXICANA 
La presidenta del CONARED, Romy Rojas participó en el seminario permanente de la Comunidad Climática 
Mexicana, titulado “El papel de la planeación y desarrollo territorial en la acción climática local”, en donde 
compartió los alcances del consejo y las propuestas que se trabajan en materia de medio ambiente. Romy 
Rojas destacó que para el consejo la parte ambiental es uno de los puntos más importantes que se tiene en 
materia de desarrollo urbano, porque actualmente las ciudades representan el dos por ciento del territorio 
en el planeta y que para 2030 se concentrarán más del 60% de la población, se consumirá el 75% de la 
energía a nivel mundial e igualmente, las ciudades serán el origen del 80% de las emisiones de gases de 
efecto invernadero. (N 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
*UAQ, interés político. *Las terapias de Botello. *Nava, orden en “valets”. La semana pasada el alcalde 
capitalino Luis Nava logró dar una de esas acciones por las que se recuerda a un gobierno, no solo por ser 
promesa de campaña sino también petición popular. Se trata de la regulación de empresas que dan servicio 
de “valet parking” y de garantizar la gratuidad de 2 horas de estacionamiento en las plazas comerciales y 
establecimientos, dando claridad a ambas partes en sus derechos y obligaciones. Dejará de ser obligatorio 
para el cliente recibir este servicio y quienes lo ofrezcan deberán contar con un seguro sobre posibles daños, 
además de un espacio adecuado para el depósito de los autos. Quedará prohibido que el “valet” los estacione 
en la vía pública de colonias alrededor de los establecimientos. Las personas con alguna discapacidad 
recibirán de manera gratuita el servicio. NUEVO REGLAMENTO. Se crearán dos padrones: uno de registro 
de los prestadores del servicio y otro de sus empleados identificados con nombre, edad, credencial y licencia 
de manejo. Sobre los estacionamientos en plazas comerciales, las dos horas de gratuidad que deben de 
garantizar no está condicionada a que como usuario tengas que consumir ni tampoco tener que trasladarte a 
otro punto a “validar” ese derecho. La modificación entrará en vigor a partir de enero y deberá ser 
socializada para una correcta aplicación del reglamento. Buen tiro de Luis Nava atendiendo reclamos 
populares al modernizar un reglamento que impacta en la vida de la gran mayoría de personas que 
habitamos o visitamos la capital. ¿REGRESO A CLASES? Al abrirse hoy el diálogo entre estudiantes paristas y 
autoridades de la rectoría, 2 semanas después de la toma de instalaciones de la UAQ, por fin se verán señales 
de quiénes sí y quiénes no están dispuestos a apresurar el regreso a clases. De un lado, el movimiento 
estudiantil, alentado desde la CDMX por el senador y exrector Gilberto Herrera Ruiz, y del otro la rectora 
Teresa García Gasca, con las ambiciones políticas de sus asesores Gonzalo Martínez y Luis Alberto 
Fernández, el caso es que la UAQ parece una víctima de la disputa interna del partido Morena rumbo al 2024. 
En ese juego, uno de los bandos apuesta por alargar el conflicto, tanto que les llevó 2 semanas hacer un 
pliego petitorio, pero el otro se niega a ceder hasta en lo más básico para sentarse a negociar. Hoy por fin lo 
harán, esperemos. EL CIENTÍFICO. La semana pasada comenzó con una protesta de los trabajadores del 
Instituto Tecnológico de Querétaro, administrado por el Gobierno federal, en lo que pareció una ampliación 
“natural” del conflicto estudiantil comenzado en la UAQ. La protesta fue contra la presunta mala 
administración de recursos y el pésimo estado de las instalaciones, pero al siguiente día, y pese al interés de 
un senador queretano de Morena por imponer, vía el sindicato, el paro de labores, las clases del ITQ se 
reanudaron. Luego vino una marcha el viernes, en la que participaron unos 200 estudiantes paristas, entre 
ellos el hijo de Gilberto Herrera Ruiz, con la insistencia para que trabajadores o estudiantes del Tecnológico 
de Querétaro se unan al paro. De nuevo la idea no prosperó, pero es claro el interés por amplificar los 
movimientos estudiantiles en Querétaro. Cuidado. RECLAMOS. Si bien el conflicto en la Universidad no inició 
por la intervención en el Consejo Universitario de la directora de la Facultad de Ciencias Políticas, Marcela 
Ávila Eggleton, sí detonó la manifestación posterior. Prácticamente, ninguna facultad ha estado libre de 
acusaciones de encubrimiento. Colectivas señalaron, cuando se creó la Unidad de Atención a la Violencia de 
Género, que debía tener capacidad de sancionar. Entre la lucha legítima, la necesidad de formarnos en los 
debidos procesos y el articular mecanismos para prevenir, atender y sancionar la violencia, lo que sucede en 
la UAQ es una muestra de muchos otros espacios. ROSTIZADO. Al senador Alfredo Botello Montes, duro 
entre los duros del PAN, se le ocurrió pronunciarse a favor de las llamadas “terapias de conversión” de 
preferencias sociales y le llovió en las redes sociales, tan benditas como “progres”. Según Botello estas 
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terapias sirven para tratar a pederastas y pedófiles, pero son repudiadas por la comunidad LGBT+ por ser 
supuestamente utilizadas para abuso y tortura. ALERTA EN SAN JUAN. El robo de cable es sin duda uno de 
los retos principales en materia de seguridad para la administración de Roberto Cabrera en San Juan del 
Río. Es un delito que aumenta de manera explosiva y que causa mayores afectaciones a la ciudadanía. Tan 
solo en los últimos días, escuelas en La Llave y La Estancia han sido parte de la estadística, al quedarse sin 
energía eléctrica a causa de estos robos, además de áreas públicas como el paquete de Los Abuelos, que es 
cliente frecuente. (DQ) 
  
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
ARREGLAR LA CRISIS DE LA UAQ. Se requiere voluntad y capacidad de negociación para acabar el conflicto 
que, dicho sea de paso, le cuesta a la sociedad queretana 9 millones de pesos al día, además de la cantidad 
impresionante de esfuerzos de becarios locales, nacionales y extranjeros que desarrollan alrededor de mil 
proyectos de investigación en una comunidad de poco más de 33 mil alumnos. Solo es cuestión de 
multiplicar esa cantidad por el número de días del paro, para que se dé usted cuenta de la cantidad de 
recursos que se han ido, literalmente, a la basura de la historia de nuestra sociedad. (...) Como dice la 
secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, debemos tener confianza de que, si se construye con buena 
voluntad y disposición para que haya un diálogo franco y respetuoso, es posible que haya solución antes de 
que se pierda el semestre y las cargas sociales sigan aumentando al grado de entorpecer el camino hacia el 
fortalecimiento institucional de nuestra máxima casa de estudios y sigamos confiando en la verdad y en el 
honor universitario. ¿No lo cree usted? EL TRANSPORTE TEMA QUE NO SE RESUELVE EN UN DÍA. Digan lo 
que digan, lo cierto es que el tema del transporte público en la zona metropolitana de Querétaro, no se 
resuelve en un día o con una varita mágica para que las cosas cambien de la noche a la mañana. Para nadie es 
secreto que es un tema que, gobiernos van y gobiernos vienen, y no se ve ni cuándo ni cómo se pueda 
atender esta demanda social, que abarca a poco más de 600 mil usuarios, tan solo en la capital del estado y 
sus alrededores. Desde el gobierno de Ignacio Loyola que se planteó la posibilidad de darle un giro a este 
tema social, la verdad es que la propuesta del TRANSMETRO (camioncitos con todo y tele) acabó siendo un 
mal intento; un mal negocio y solo, como dice la abuela, llamarada de petate porque no generó resultados 
tangibles para los ciudadanos. (...) Hoy, Mauricio Kuri, ha depositado toda su confianza en Gerardo 
Cuanalo y está retomando este gran reto que no han podido resolver los gobiernos anteriores de hace, al 
menos, cuatro administraciones estatales y, por lo mismo, el reto es muy complicado y lo que le sigue. Hoy se 
habla de nuevos concesionarios; nuevas rutas; nuevos y más puntos de recarga de la tarjeta de prepago; 
aplicaciones con nuevas tecnologías; más y mejores choferes y la promesa de adquirir nuevas unidades para 
darle a Querétaro el transporte que se merece. (...) LA SEGURIDAD, TEMA CENTRAL DE LA 
ADMINISTRACIÓN DE MK. Esta semana el gobernador del estado, Mauricio Kuri insistió en que hay varios 
temas prioritarios en su administración estatal ante la necesidad de asignar y definir presupuestos de 
operación para el próximo año 2023. Seguridad, Salud, Educación, Movilidad, Infraestructura, Desarrollo 
Económico y Bienestar Social, son los que ha ido apuntalando y definiendo todos los días como prioritarios 
para el crecimiento de nuestra entidad. Pero hay uno que, de alguna manera, permite o impulsa el 
fortalecimiento de todo y cada uno de estos retos. (...) RECONOCEN ESTRATEGIAS. Qué bueno que la actual 
secretaria de Turismo en el estado, Adriana Vega Vázquez Mellado continúe junto con Alejandra Iturbe, 
brillante secretaria de Turismo en el municipio de Querétaro, con las estrategias y promociones que, desde 
el inicio de la administración de Mauricio Kuri, han caracterizado a nuestra entidad y que, en su momento, 
construyó la ahora diputada local ya en funciones, Mariela Morán, con una clara visión de lo que hay que 
hacer para llevar Querétaro al siguiente nivel en la promoción, capacitación, infraestructura y servicios 
turísticos con la conjunción de esfuerzos institucionales que hoy se vuelven una excelente noticia para el 
estado y que siguen siendo referente nacional. (...) LA PAZ SIEMPRE SERÁ FRUTO DE LA JUSTICIA. El 
conflicto de la Universidad Autónoma de Querétaro sigue sin posibilidad de arreglo sobre el paro de 
suspensión de clases y toma de instalaciones, a pesar de que el propio Gobernador del Estado expresó su 
deseo para que el conflicto de la alma mater se resuelva pronto, respetándola autonomía de la UAQ, pero 
además se confía en que este conflicto termine por bien del estudiantado, que ya tiene un retraso 
considerable por el tema pandemia, en casi dos años y ahora sí esta suspensión continúa habrá más retraso, 
siempre en un conflicto ambas partes deben estar conscientes que los puntos petitorios se deben analizar y 
la intención de la solución este, siempre será la de ganar, ganar, aplicando los principios y ejes rectores de 
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los Mecanismos Alternativos de Soluciones de Conflictos, entre otros, tales como: seguridad, respeto, 
garantía de los derechos humanos, flexibilidad, voluntariedad, equidad, imparcialidad, neutralidad, legalidad, 
confiabilidad y buena fe; y cómo lo exigen los propios mecanismos, el que una persona ajena al conflicto, 
sirva de facilitador o bien de mediador, que las personas involucradas estén bien informadas de los 
beneficios, consecuencias y alcances de los mismos, dando resultados satisfactorios para los involucrados, 
poniendo finde raíz al conflicto iniciado. TERTULIA. Así estaban los Tertulianos entre los asuntos de la 
Federación, de esta tan avanzada estrategia de cambio de las instituciones de seguridad del país, por otras 
que, de aquí en adelante, en un buen tiempo, serán con base en las acciones que realicen los miembros de las 
fuerzas armadas en su interpretación más amplia o sea todo. Las estadísticas se entienden basándonos en 
quien las elaboran y con qué finalidad, pero la percepción de la población es la que cuenta y más allá de lo 
que arrojan los datos de los resultados de las empresas más conocidas, todas, así como usted amable lector 
lo entiende, es que todas tienen sus resultados, que desde luego ninguno coincide en el sentido de que este 
problema está de salida, lo cierto es que todos aceptan que vivimos los peores momentos de inseguridad 
cada uno con sus matices. (...) (N) 
  
ASTERISCOS 
MÍNIMO IMPACTO. Según las estimaciones de la Cámara Nacional de Comercio en Querétaro, los casi 3 mil 
negocios que se encuentran en los alrededores de la avenida 5 de Febrero solo registrarán una disminución 
en sus ventas de entre un 5 y 8 %, un impacto mínimo. Sin embargo, la Cámara ya está gestionando apoyos 
ante las autoridades para que los comercios puedan seguir trabajando; algunos ya se mudaron al comercio 
digital. DIÁLOGO. Hoy podría darse el primer encuentro entre los estudiantes paristas y la rectora de la 
UAQ, Teresa García Gasca, desde que inició el paro de actividades. Se prevé, según la invitación de la 
comisión redactora, que la reunión se haga a las 11:00 horas en las instalaciones de la UAQ. Será la primera 
reunión para iniciar las mesas de diálogo y negociación. PRESUPUESTOS. Los 18 municipios del estado 
tienen hasta el 31 de octubre para entregar a la Legislatura sus tablas de valores. Aunque se prevén 
actualizaciones, se ha adelantado que muy posiblemente no habrá incrementos al impuesto predial. Hasta el 
momento, ningún alcalde ha referido oficialmente la necesidad de aumentar el predial, pero todo se definirá 
este mes antes de entrar a la conformación de su respectiva ley de ingresos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
APAPACHO PANISTA. Aun y cuando Mauricio Kuri no tiene credencial que lo acredite como panista, fue 
mejor tratado en la Asamblea Estatal del PAN que otros panistas que sí lo son, pero que ya no pelan mucho 
en el comité estatal. Y es que nos dicen que, ante la lucha interna entre dos grupos, por el poder interno y del 
estado, no han terminado de cuadrar las alineaciones que podrían presentar para las intermedias de 2024 y 
se respira un ambiente tenso. Lo cierto es que, el que a Kuri González hasta alfombra roja le ponen, a unos 
blanquiazules les dio escozor y nos dicen que desde un rincón de la Asamblea del PAN veían con ojos de 
envidia el apapacho al por ahora el líder moral de esta fuerza política y más se les complicó el empacho del 
coraje ante el reclamo que hizo el veracruzano de que es más fácil sacar la visa que la credencial del PAN. 
QUERÉTARO AZUL. Nos dicen que durante la asamblea blanquiazul se elevaron los vítores y casi casi 
alabanzas cuando Mauricio Kuri tomó la palabra al asegurar que las tierras queretanas son azules y que no 
se permitiría la llegada de aquellos que prometen la transformación. Sin embargo, esto generó otro tipo de 
comentarios cuando en sus redes, el mandatario subió estas afirmaciones y no faltó quien le echara en cara 
la amabilidad que se ha presentado entre él y el mandatario federal, AMLO, y más cuando el presidente de 
México lo incluyó en su lista de 43 aspirantes de la oposición para pelear contra sus corcholatas por la 
Presidencia del país. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ELIGEN PANISTAS CONSEJEROS NACIONALES Y ESTATALES. Que, en la asamblea estatal del PAN, en la 
que la dirigente estatal Leonor Mejía rindió su primer Informe de Actividades, también se llevó a cabo la 
elección de consejeros nacionales y consejeros estatales. Como consejeras nacionales quedaron Ana Paola 
López, Guadalupe Murguía, Alejandra Riquelme, Sonia Rocha, Estrella Rojas, Selene Salazar y Martha Elena 
Soto. Y como consejeros nacionales Óscar Adrián Gómez, Josué Guerrero, Felipe Fernando Macías, Luis 
Bernardo Nava, Luis Antonio Rangel, Roberto Sosa y Guillermo Vega. Y entre las 44 consejeras estatales 
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están Adriana Fuentes, María del Carmen Hernández, Ana Paola López, María Guadalupe Murguía, Sonia 
Rocha, Estrella Rojas, Sonia Rojas, Liz Selene Salazar y Martha Elena Soto, entre otras. Y como consejeros 
estatales, entre otros, Rosendo Anaya, Gerardo Ángeles, Martín Arango, José Luis Báez, Roberto Cabrera, 
Apolinar Casillas, Enrique Antonio Correa, Gerardo Cuanalo, Felipe Fernando Macías, Arturo Molina, Antonio 
Rangel, Claudio Sinecio, Roberto Sosa, Miguel Ángel Torres y Guillermo Vega. ANUNCIAN ESTUDIANTES DE 
LA UAQ MARCHA SILENCIOSA. Que, a través del portal Facultades Unidas UAQ, el medio que ha estado 
informando todo lo relacionado con el paro estudiantil en la máxima casa de estudios del estado, se convocó 
ayer a una marcha silenciosa para hoy, lunes, a las 10:30 horas, la cual partirá de la plaza Del Estudiante. “A 
nuestras compañeras, compañeres y compañeros, el día de mañana salgamos juntos a marchar en silencio 
como símbolo de la represión. Nos quieren silenciar, pero no nos vamos a callar. #yoconelparouaq”. 
PREMIAN ESTRATEGIA DE PROMOCIÓN TURÍSTICA DE QUERÉTARO. Que la secretaría de Turismo del 
estado, Adriana Vega, en conjunto con la secretaria de Turismo del municipio de Querétaro, Alejandra 
Iturbe, recibió el Premio AVM Awards, que reconoce a Querétaro con la Mejor campaña de mercadotecnia 
en la categoría de Destino cultural, por el destacable desempeño y crecimiento en el número de 
reservaciones y ventas a través de la plataforma del socio comercial, PriceTravel Holding. Este 2022, informó 
Vega Vázquez Mellado, hubo un incremento del 31% de reservaciones vía la plataforma web, lo que 
representa cerca de 4 mil 800 operaciones y la venta de 7 mil 600 cuartos-noche en hoteles del destino, con 
una estadía promedio de 1.8 noches en Querétaro por cada reservación; así como la venta de 9 mil 800 
boletos de avión desde y hacia la entidad. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / CARRERA PANAMERICANA 2022 
Finalizó en Querétaro la tercera etapa de la Carrera Panamericana 2022, misma que celebra 35 años de 
historia. La meta se colocó a la altura del Jardín Zenea donde desfilaron autos clásicos y otros de alto 
performance en donde el potosino Ricardo Cordero es el líder general. (PA) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / VIENE EL DIRECTOR GENERAL DEL INAH 
Por Juan Antonio del Agua 
El próximo jueves se conmemorará en Querétaro el 50 aniversario de la proclamación de la Convención 
Internacional del Patrimonio Mundial, Cultural y de la Unesco, en cuyo desarrollo nuestro país ha tenido un 
papel preponderante. Se espera la presencia del director general del INAH,  Diego Prieto, un destacado 
queretano por adopción. Bienvenido. Agua de la historia, aquí sabe a gloria. (PA) 
  
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
ACTIVISMO MIOPE Y SOCARRÓN. La semana pasada, trascendió en “FACEBOOKLANDIA” y uno que otro 
medio de tintes rojillos, la detención en flagrancia del “probable responsable” del delito de robo simple, 
Víctor Carlos Quintero Pérez, por parte de los elementos de la policía municipal de Corregidora; quizá, usted 
en este momento se esté preguntando: ¿Qué diablos se metió este güey para que dedique un párrafo a un 
triste ladronzuelo de gueto? Le explico antes de que se comience a preocupar por mi estabilidad mental, 
sucede qué un hecho cotidiano e intrascendente, pretendió, como ya es manía, ser maximizado por las 
denominadas “moscas de todos los truños”, quienes  fieles a su estilo teatral y ramplón, hicieron uso de sus 
corroídos y rancios clichés de victimización a favor del salteador en comento, alegando, que se trata de un 
hombre senil y achacoso, aunque , estas supuestas condiciones, no fueron impedimento para que el angelito 
se birlara casi 35m2 de sello  utilizado para bacheo. Pero déjeme ponerlo en contexto y contarle quién es el 
tal Víctor Quintero, antes de que aparezcan los activistas de sillón  y le saturen de argumentos fantásticos  en 
torno al personaje romantizando el evento con el fin de resignificarlo en algo extraordinario luego de pulir 
los elementos agrestes  que conlleva con  el único fin de cauterizar su conciencia antes de que los alcance la 
cruda realidad; Víctor, no es  ni la  reencarnación de “Chucho el Roto” , ni el “Súper Barrio” de Corregidora 
¡Para nada! Su historia se reduce a la de muchos otros cabecillas de esos que se llaman activistas, que 
mediante al mediano pago ante un notario público secuestran, opiniones, territorios y personas, bajo el 
prurito de la representación social , acompañando su membrete de las siglas “A.C.” como si  se tratase de  un 
velo de pureza , pero  retomando ,  el personaje en cuestión , por ahí de 2004 constituyó su propia asociación 
de colonos  en el asentamiento irregular Jardines de la Corregidora , aún bien cuando, ya existía una  
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asociación primigenia que nació con la colonia , con el único fin de lucrar con lo que en aquel momento 
parecía ser el negocio en boga: La instalación de antenas de telefonía celular,  ya que por medio de la 
asociación, de la cual es presidente vitalicio y plenipotenciario, extorsionaba  , perdón, gestionaba el permiso 
de los vecinos para su instalación, convenciéndolos de que estas, no les iban a causar cáncer. A partir de ese 
momento todo ha sido negocio   y lucro con las ilusiones de aquellos que pretendieron hacerse de un 
patrimonio en un asentamiento irregular que lleva más de 20 años sin poder escriturarse, ni se escriturará. 
Pero, si  su historia personal no fuera suficiente para desvirtuar el argumento de represión , el personaje, 
desde hace algunos meses se ha echado a cuestas a un par de socios  conocidos  y reconocidos por sus 
argüendes sociales , me refiero  a: Luis Adrián Moreno  Mendoza e Irma Monroy  Torres , porros agitadores, 
plenamente identificados con MORENA y en particular, con el senador Gilberto Herrera Ruiz , quienes 
pretenden hacer política a madrazos y según ellos “desestabilizar” al gobierno de Roberto Sosa Pichardo , a 
través del bloqueo de calles  y armando grescas virtuales , demostrando una vez más, su incapacidad y 
salvajismo  que no les permiten calcular estratégicamente sus actos, pues, difícilmente, generarán empatía 
ante la ciudadanía y, por el contrario, incrementan el repudió  que produce MORENA y sus huestes,   en el 
municipio más panista del estado, en el que el  presidente municipal arrasó casi cuatro a uno la elección y 
mantiene índices de aprobación superiores al 55%. Por otro lado, y a manera de cierre, si el fulano está 
afuera, no es porque sea inocente, ni tampoco porque haya ausencia de tipo penal, como pretendió hacer 
creer un “sesudo abogado” que dice representar los intereses del centro histórico y litiga en el tribunal de 
Zuckerberg, ni mucho menos porque se haya cometido una arbitrariedad, el sujeto, no permaneció en 
prisión preventiva oficiosa porque el delito no lo amerita ¡Y ya! No les busquen chichis a las culebras. “Perro 
que le da por comer huevos, aunque le quemen el hocico”. INDIGNIDAD A TODA PRUEBA. Siempre he 
sabido y sostenido fehacientemente, que en política no hay amistades eternas, ni enemigos perenes, también, 
he dicho que la política es c#L3r&, siendo esto último, el catalizador del idealismo con la realidad que me 
permite estar protegido ante la decepción; sin embargo, a pesar de los años que llevo viviendo , analizando y 
hablando de política , no más,  no logro entender , cómo es que después de los agravios  y adjetivos  dignos 
de cualquier novela negra , muy negra, que se produjeron entré sí , Mauricio Ruíz Olaes,  expresidente estatal 
de MORENA y Patricia González Miranda  ex aviadora de la Secretaría de Gobernación, ahora posan 
sonrientes y abrazados en el informe de la Jefa de Gobierno capitalino , Claudia Sheinbaum, como si nada 
hubiera pasado y las patadas hubieran sido bajo la mesa . De verdad, que hay que ser muy caradura o de 
plano estar muy hambreado, para pisotear tan feo la dignidad personal de tal manera, pero, en fin, quizá son 
las costumbres de la tribu, y en una de esas también veremos a doña Paty del lado de Joaquín de la Lama o 
Juan José Jiménez, de quienes tanto habló y adjudicó la caída de su avión. “Hay que tragar sapos, pero no 
ingerir culebras”. TRASPASOS Y TRAS PASOS. En el Marqués, andan muy movidos los priistas y panistas 
para buscar la sucesión en el 2024, pero no será por sus siglas naturales, sino por las de MORENA, pues 
dicen está de moda en aquel municipio y tiende a crecer ante la migración e incremento de población 
proveniente de la CDMX, que, por condición socioeconómica y cultural, se identifica y asume de “izquierda” 
aunque no sepa ni de qué carajos habla. La cosa es sencilla, si el carro de moda es marrón y garantiza ganar 
la carrera, los que saben pilotear se van a subir, total, los que se asumen dueños están más preocupados en 
disertaciones estériles que en ganar elecciones. “Chango que se duerme se queda sin liana”. LENGUAS 
VIPERINAS. Dicen que cierto legislador de la 4T, cuyo nombre empieza con G y se apellida Herrera, ya soltó 
a sus huestes en Corregidora, pues sabe, que la posibilidad de la reelección es solo un “sueño guajiro” ante la 
intrascendencia en su escaño, por lo que buscará la presidencia municipal de aquel municipio con la certeza 
del reintegro en regiduría. “Las calabazas en el camino, se acomodan o se truenan”. Como siempre, la mejor 
opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me 
lea! Por favor, no me lea. (PA) 
  
PLAZA DE ARMAS / LA UAQ EN BUSCA DE SOLUCIÓN 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Exhorta Kuri a panistas a mantener el bastión. Nava y Sosa en ranking nacional de alcaldes. Ricardo Astudillo 
busca ser candidato de 4-T. Todavía no dicen quiénes tiraron al Neptuno. UAQ VS UAQ. Hoy nuestra máxima 
casa de estudios deberá resolver su conflicto, sin intromisiones, tras dos semanas de paro, enfrentada a 
denuncias de acoso y abuso históricos visibilizados y repudiados en las sociedades actuales. La propia 
doctora Teresa García Gasca, segunda rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, los puso sobre la 
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mesa con la creación de un órgano para su atención que ha conocido más de 300 casos. Paradójicamente, el 
tema, ignorado o minimizado por sus antecesores, le estalló a una mujer que ha compartido los movimientos 
feministas y las causas de género, pero así es y hoy grupos internos y externos buscan beneficiarse de la 
crisis. Centenares de nombres de maestros, estudiantes y hasta funcionarios universitarios figuran 
ignominiosamente en las pancartas y carteles colgados afuera de los planteles y plazas. Líderes del 
movimiento -nada que ver con los del 58, 80 y otros, encauzados en contra del gobierno- han exigido la 
renuncia de cuatro miembros del primer equipo de la rectora, a lo que se ha negado y quienes, en opinión de 
este armero, deberían solicitar licencia provisional a resultas de las indagatorias y ayudar a la solución. El 
cierre de nuestra principal casa de estudios a nadie beneficia, menos cuando están en riesgo, la pérdida del 
semestre y numerosos procesos de investigación, mientras el gobierno estatal se mantiene a la expectativa y 
varios partidos y aspirantes a puestos dentro y fuera de la UAQ buscan beneficios personales. Así, con las 
legítimas exigencias de respeto de las y los paristas y la disposición a escuchar de la doctora García Gasca, se 
efectuará hoy la mesa de diálogo en donde solo la buena fe puede llevar a acuerdos a los educados en la 
verdad y en el honor, según su lema. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- El PAN. Kuri, Murguía, 
Nava, Sosa, Carriles, Vega, Loyola, Botello y otros renombrados panistas se reunieron este domingo en el 
Centro de Congresos para elegir consejeros estatales y dar otra muestra de unidad a menos de dos años de 
las elecciones y, como lo dijo el gobernador, con la necesidad de trabajar para mantenerse como principal 
bastión azul. Doy fe. - ¡PREEEPAREN! – PVEM. El partido de Ricardo Astudillo está con la 4-T desde la 
elección pasada en lo federal, aunque aquí hubo inhibición favorable a la causa del PAN. Hoy es distinto y 
tras la participación del diputado verde de Querétaro en el proceso de Quintana Roo se vislumbra un 
acuerdo local para el 2024. Incluso se habla, como ya lo hemos comentado, de que Astudillo pretende ser 
candidato a senador por la alianza con Morena, lo que seguramente debe inquietar a los aspirantes naturales 
de ese movimiento. Por lo pronto los verdes están apoyando todas las iniciativas de la Presidencia de la 
República, incluida la electoral. ¿A cambio de qué? - ¡AAAPUNTEN! – Empatados. Según la más reciente 
encuesta de Consulta Mitofsky, los presidentes municipales de Querétaro, Luis Nava, y de Corregidora, 
Roberto Sosa, están entre los cinco alcaldes con mayor aprobación en el país, con 58.7 y 58.6%. Encabeza la 
tabla otra panista: Jesús Nader Nasrallah, de Tampico, Tamaulipas, con 69.3 puntos. Lo de Nava y Sosa 
resulta significativo por la aspiración compartida de ir al Senado, en donde -cabe decirlo- no son los únicos 
con posibilidades. - ¡FUEGO! - Dios de los mares. Ya son dos semanas de la “caída” del Neptuno y los 
investigadores todavía no saben o no quieren decir cómo fue ni quién o quiénes son los responsables. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
  
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Coparmex. Según nos comentan, las finanzas en uno de los organismos empresariales que agrupa a 
patrones andan en días bajos. A tal grado que tanto el IMSS como el SAT podrían hacerlos pasar un mal rato 
por los créditos fiscales que no han pagado. Trolles. Un funcionario del equipo de comunicación de la 
rectora de la UAQ, que para más señas cuenta con un amparo buscador para averiguar si hay denuncias de 
acoso en su contra, se dedica a trollear con anónimos a los periodistas que cuestionan a su jefa. Marta Soto, 
la secretaria de Educación, sorprendió a más de alguno tras ser electa consejera nacional y estatal del PAN, 
esto durante la asamblea estatal albiazul. Mauricio Kuri afirmó, en esa misma asamblea, que el gobierno de 
la 4T ha resultado toda una regresión. Les dijo a los panistas que en el 2024 ni todo está ganado para uno, ni 
todo perdido para otros. Kuri pidió a la militancia albiazul salir a comunicar que sí hay de otra y que no todo 
es vivir de la dádiva como lo busca el gobierno de la transformación. (P 4) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
FEMINICIDIO: Lamentablemente, la violencia contra la mujer ayer encontró otra víctima. Se afirma que está 
identificado el presunto feminicida, pero el problema mayor que no hemos encontrado la forma de 
erradicarlo, de disuadirlo y eso es educacional. Así como la cultura, el respeto también se mama. (N 1) 
  
TERCERA LLAMADA 
La reunión que se anunció tendrá hoy las autoridades universitarias y los alumnos paristas, no es la primera 
llamada, sino la tercera, la última antes de iniciar la operación cicatriz para poder desanudar el conflicto, que 
ha crecido demasiado por la falta de entendimiento. El conflicto creció demasiado rápido y mientras se está 
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en la búsqueda del análisis de lo que está sucediendo se han ido 20 días, que de ninguna manera es tiempo 
perdido, porque la UAQ saldrá fortalecida de esta crisis en que mucho tiene que ver el actuar de algunos 
docentes, alumnos y funcionarios. No es de extrañarse por las relaciones consensuadas entre universitarios 
y sus docentes, ni en Querétaro, ni en el mundo; ha sido parte de la vida en las universidades desde siempre, 
pero una cosa es la atracción entre mayores de edad y otra muy distinta es acosar, intimidar y hasta 
extorsionar en la búsqueda de placeres, malsanos al no haber consentimiento de alguna de las partes. Si 
decimos que creció demasiado rápido el conflicto, es porque al menos dos años no hubo clases presenciales, 
lo que incide en el poco caso que se hizo a las denuncias antes, durante y después de la pandemia. Si los 
señalados por los paristas, son investigados, hasta entonces y después del desahogo de pruebas, se les 
responsabiliza o no; se verán las sanciones correspondientes, pero no antes, no se puede juzgar y condenar 
sin presunción de inocencia, sin desahogo de pruebas porque sería estar en un tono de linchamiento, pero 
esto debe ser ante las autoridades correspondientes y no solamente por los organismos universitarios, dado 
que son delitos que pueden perseguirse de oficio o a petición. (...) (N) 
  
EN LA MIRA / VER BIEN PARA APRENDER MEJOR 
La discapacidad visual no debe convertirse en una barrera para el aprendizaje de las alumnas y alumnos que 
aspiran al conocimiento en la escuela. Por el contrario, como sociedad, es necesario promover la igualdad de 
oportunidades para potenciar sus habilidades y talentos. Diferentes estudios señalan que los estudiantes con 
alguna deficiencia visual tienen un bajo rendimiento y niveles más elevados de reprobación que a la postre 
inciden en su deserción escolar. En este contexto, la USEBEQ ha puesto en marcha el programa ‘Ver bien 
para aprender mejor’ en favor de las niñas, niños y adolescentes que presentan algún problema visual. 
Pensado como una acción para fortalecer la calidad educativa, mejorando primero la calidad de vida de estos 
estudiantes, el programa cumple la función de apoyar a los niños y jóvenes que requieren de anteojos para 
poseer las condiciones necesarias de estudio. ‘Ver bien para aprender mejor’ establece hoy una realidad 
positiva para miles de estudiantes de cada rincón de la entidad queretana, quienes, al recibir este apoyo del 
Gobierno estatal, han visto ampliar considerablemente sus perspectivas de aprendizaje. Tan solo durante 
octubre, la USEBEQ entregará anteojos a 7 mil 163 alumnos cuyos padres o tutores no pueden cubrir su 
costo y a los que les urge este apoyo en los municipios y sus comunidades. Más allá de la frase “ver bien para 
aprender mejor”, el programa representa un excelente ejemplo de cómo el interés público en función de un 
bien social aplicado a la educación rinde excelentes resultados. (AM) 
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